
 

ANDONI ORTUZAR 

Zarautz, 2023ko uztailaren 13an 
 

Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da. 

El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto. 

Zarautz eta Gipuzkoako alderdikide eta abertzaleok, arratsalde on eta benetan mila 

esker hemen egoteagatik eta gure mezuari kasu egiteagatik, hondartza hain hurbil izan 

arren, uztaileko ostegun batean. Eskertzekoa da. Eta beharrezkoa ere bai! 

Oso oso beharrezkoa da hauteskunde hauetan mobilizatzea. Inoiz baino 

beharrezkoagoa da EAJren aldeko botoa eskatzea. Inoiz baino garrantzitsuagoa da 

orain Madrilen indartsu egotea. Sánchezek irabazten badu eta gure botoak behar 

baditu, Euskadirentzako gauzak lortzeko; eta eskuinekoek irabazten badute, ondoan 

ultraeskuinekoak izango dituztela… –eta espero dugu hori gertatu ez dadila–; baina 

hori gertatzen bada, indartsu egon behar dugu errespetatu gaitzaten eta gure 

autogobernuaren kaltetan ausartu ez daitezen. Horregatik joan behar da bozkatzera 

hilaren 23an: Madrilen irabaziko duena irabaziko duela, Euskadik defentsa ona behar 

duelako. PNV bozkatu behar da, birritan pentsa dezatela gure kontra egin aurretik, 

gure autogobernua kaltetu baino lehen. Eta PNV indartsu ikusten badute, birritan 

pentsatu beharko dute. Horregatik, guztiz ezinbestekoa da uztailaren 23an emaitza 

onak ateratzea. Horregatik, PNV bozkatzea Euskadi bozkatzea da! 

Euskadi bien protegida, Euskadi bien defendida en Madrid. Ese es nuestro objetivo. Yo 

diría que es, casi, nuestra obsesión. Llevamos más de cuarenta y cinco años 

haciéndolo, día a día. Y en todas las circunstancias. Hemos firmado acuerdos de 

investidura, hemos estado en la oposición pura y dura, nos hemos enfrentado a 

mayorías absolutas socialistas y populares. Pero siempre, siempre, hemos puesto a 

Euskadi y a la defensa de los intereses vascos por encima de todo. Y hasta en las 

condiciones más adversas, en las condiciones más difíciles, siempre hemos arrancado 

de Madrid proyectos, inversiones y beneficios para Euskadi, además de defender a 

capa y espada nuestro autogobierno. ¡Trayectoria PNV! ¡Podemos presentar ese 

balance! ¡PNV, la voz de Euskadi en Madrid, Euskadiren ahotsa! ¡PNV, el defensor de 

Euskadi en Madrid! 

Badirudi oso panorama ireki batean gaudela. Batzuek diote edozer gertatu ahal dela, 

partidua dagoela; aldiz, inkesta batzuek esaten dute arrain guztia salduta dagoela. 

Baina gu ezin gara despistatu, ezin dugu gure Iparra galdu. Gure Iparra Euskadi da, 

gure interesen defentsa. Prest egon behar dugu edozein egoerari aurre egiteko. 

Sánchezek Gobernua eratzeko aukera badu eta gure botoen beharra badu, hantxe 

egongo gara hitz egiteko eta negoziatzeko prest, jakina. Baina baldintza nagusia da 

Euskadiren alde egitea. Ez diogu txeke zuririk emango, ez diogu aldez aurretik 

ordainduko. Legealdi honetan asko ikasi dugu Sánchezengandik. Eta ez dugu harri 

horrekin berriz estropezu egingo. Planteamendu ona egin beharko digu, gure interesen 

aldekoa; eta bermeak eman beharko dizkigu, eta nola egingo duen esan beharko 

digu. Duela lau urte akordio ona izenpetu genuen, baina Sánchezek ez du bere hitza 

bete. Beraz, gu Sánchezekin hitz egiteko prest gaude, baina mahai gainean jarri behar 

dira gauza zehatzak eta bermeak. Horregatik, PNV-k zenbat eta indar handiagoa izan 

eta zenbat eta beharrezkoago izan, orduan eta errazagoa izango da gure helburuak 

lortzea. Horregatik, uztailaren 23an, boto guztiak Euzko Alderdi Jeltzaleari! 



Pero también tenemos que ponernos en la otra tesitura, que ojalá no se dé, y es que la 

derecha y la ultraderecha sumen. El otro día me preguntaban en una radio por esta 

opción, y les dije que entonces habrá que ponerse un chubasquero de gore-tex y 

esperar a que pase la tormenta y escampe. Pero también para esa situación es 

necesario que nos vean fuertes como País, como Euskadi. Es necesario que el 

chubasquero sea resistente al frío y al agua. Para que podamos aguantar. Para que 

nos tengan que respetar. Para que se tienten la ropa antes de venir a atacar lo que 

tenemos, a nuestro autogobierno. Si ven un PNV fuerte, se lo pensarían dos veces. Por 

eso es tan relevante que saquemos un buen resultado el 23 de julio. Para tener un 

Grupo Vasco fuerte en el Congreso y en el Senado. Para defender bien a Euskadi y los 

intereses de aquí. ¡Para garantizar lo nuestro! 

Hay estos días una plaga de medusas en nuestras playas. Ya sabéis que las medusas 

vienen de aguas calientes, más del sur, pero como este año nuestras aguas tienen una 

temperatura más alta, pues nos han venido a visitar pronto y, si pueden, a picarnos. En 

concreto, nos están visitando las medusas llamadas ‘carabelas portuguesas’. Son unos 

bichos curiosos. Tienen ventosas y pinchos en sus tentáculos que usan para paralizar a 

sus víctimas con una especie de veneno que les transmiten. Es lo que a los humanos 

nos produce ese picor tan desagradable si nos pican. Veo alguna cara de sorpresa. 

¿Qué hace Andoni hablándonos de medusas portuguesas cuando estamos en 

campaña para Madrid? Veréis que está todo relacionado. Las medusas carabela 

paralizan a sus presas –que normalmente son peces – con los tentáculos y luego se los 

zampan. Sin embargo, hay algunas variedades de peces, como el pez payaso o el 

txitxarro, que son inmunes al veneno y utilizan a la medusa como lugar de protección. 

Se mueven con ella y, así, se protegen de otros depredadores que huyen del veneno 

de las medusas. En la política española, ahora mismo hay dos grandes ‘carabelas 

portuguesas’: una que salió del Manzanares y luego pasó al Jarama, y por el Tajo está 

subiendo hacia aquí; y otra que estaba en Galicia pero también se está moviendo por 

nuestras costas. Tienen tentáculos, pinchos y veneno las dos, y quieren comerse todo el 

pescado que puedan. Hay quien, frente a ellas, huye. Hay otros que buscan su 

protección y que, por ejemplo, fían todo a estar bajo la medusa ‘carabela del 

Manzanares’ para que no les ataque la ‘carabela gallega’. Y pensaréis: ¿y nosotras y 

nosotros dónde estamos? ¿Quiénes somos? El PNV es el pez luna. Los que salís a la mar 

por aquí los habréis visto. Se les puede ver cerca de la costa, a un par de millas incluso, 

y pegan unos saltos verticales hacia arriba que les permiten sacar del agua todo su 

cuerpo redondeado. Es un espectáculo verlos. ¿Por qué quiero que seamos el pez 

luna? Porque el pez luna es el único pez que se come a las ‘medusas carabela’ y no le 

pasa nada. El 23 de julio tenemos que ser pez luna. Pez luna para que Euskadi no 

dependa de medusas y esté libre de sus picotazos. Por eso os pido máximo esfuerzo en 

lo que queda de campaña. Hay que movilizar el voto. Este es un pueblo de 

veraneantes. Los que no hayáis votado por correo, el día 23 no podéis fallar a votar en 

los pueblos en los que estáis empadronados. Madrugar un poco… y cada uno y cada 

una a su sitio a votar. Luego, playa, vermú y lo que haga falta, pero primero asegurar 

el voto. No hay pereza que valga. Cada voto cuenta. Cada voto es importantísimo. 

Hay que asegurar un Grupo Vasco sólido. La voz de Euskadi en Madrid tiene que ser 

alta y clara, fuerte, para que nadie la tape, para que nadie la calle. Euzko Alderdi 

Jeltzalea, Euskadiren ahotsa Madrilen! 

Boto guztiak, Euzko Alderdi Jeltzaleari!!! 

¡¡¡Vota Partido Nacionalista Vasco!!! 


